

Abs.:

Botschaft des Staates Israel

S.E. Herrn Ron Prozor

Auguste-Viktoria-Straße 74-76

14193 Berlin

Hameln, 28.01.2025

Sehr geehrter Herr Botschafter,

mit großer Betroffenheit habe ich erfahren, dass der Kinderarzt Dr. Hussam Abu Safiya, Leiter des Kamal-Adwan-Krankenhauses in Mashrou`Bei Lahiya, am 27. Dezember 2024 zusammen mit weiteren Krankenhausangestellten willkürlich inhaftiert wurde. Schon zweimal zuvor hatten israelische Streitkräfte das Krankenhaus gestürmt und medizinisches Personal und Patienten verhaftet. Angesichts der Tatsache, dass das Krankenhaus bis zur Razzia am 27. Dezember 2024 die letzte Rettung für die in Nordgaza verbliebenen kranken und verwundeten Menschen war, ist die Verhaftung von Dr. Hussam Abu Safiya, der durch seine unermüdliche Arbeit für seine Patienten unersetzlich ist, eine Katastrophe.

Nach wie vor weigern sich die Behörden, den jetzigen Aufenthaltsort von Dr. Hussam Abu Safiya bekanntzugeben, er kann auf der Grundlage des Gesetzes über ungesetzliche Kombattanten bis zum 13. Februar ohne Anklage inhaftiert werden. Für Amnesty International handelt es sich bei seiner willkürlichen Inhaftierung um einen Fall von Verschwindenlassen, einen schwerwiegenden Verstoß gegen das Völkerrecht. Ich habe mich deshalb an die oberste Militärjuristin Ihres Landes, Frau Yifat Tomer-Yerushalmi, gewandt und die Freilassung von Dr. Hussam Abu Safiya gefordert. Eine Kopie meines Schreibens lege ich diesem Brief bei.

Ich bitte auch Sie, Herr Botschafter, dringend, sich für seine Freilassung einzusetzen sowie dafür, dass er bis dahin Zugang zu einem Rechtsbeistand sowie angemessene medizinische Versorgung erhält und keiner Form von Folter oder anderweitiger Misshandlung ausgesetzt ist.

Mit freundlichen Grüßen